



Año **XVI** - Número **802** | 18 de **OCTUBRE** de 2023

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

CASA GENERAL

III ASAMBLEA INTERNACIONAL DE LA MISIÓN MARISTA

En línea con el espíritu del XXII Capítulo General y la conmemoración del 200 aniversario del Hermitage, el H. Ernesto Sánchez Barba, Superior General, invita de todo corazón a los maristas de Champagnat de todo el mundo a unirse en el camino hacia la III Asamblea Internacional de la Misión Marista (MIMA III), cuyo tema será “Somos familia global” (Carta de invitación del Superior General). Como se describe en las Constituciones de los Hermanos Maristas, en el artículo 119.3, la Asamblea Internacional es una plataforma para intercambiar experiencias, comprender el panorama social actual, discernir prioridades y proponer orientaciones y estrategias futuras para nuestra Misión Marista en todo el mundo.

MIMA III está programada para celebrarse del 8 al 14 de abril de 2024, en El Escorial, Madrid, España. Cada Unidad Administrativa nombrará representantes, tanto hermanos como laicos Maristas, comprometidos en la misión, educación y evangelización de los niños y



jóvenes, particularmente los marginados y necesitados. Sin embargo, el camino no comienza el primer día de la Asamblea; comienza con la vida de cada Marista de Champagnat, entrelazada con la comunidad o el grupo de trabajo al que pertenece, >>>

administración general

- La Semana Champagnat se inauguró el lunes con diversas iniciativas organizadas por el equipo de la Red de Escuelas y el Secretariado de Educación y Evangelización. El H. Ben Consigli, Consejero general, participó en la apertura de las actividades.
- Hasta el viernes, un equipo de la FMSI está en Alemania visitando agencias que ofrecen ayuda a proyectos de solidaridad.
- El lunes, el H. João Carlos do Prado, Consejero General, terminó su visita a la Provincia Norandina, después de haber visitado el sector de Ecuador en los últimos días. A partir del jueves, iniciará su visita a la Provincia Centroamericana.
- El H. Óscar Martín, Consejero General, continúa su visita

a la Provincia de Brasil Centro-Norte, que finalizará el 12 de noviembre.

- Esta semana se inaugurará la nueva comunidad LaValla200> en Malawi. Allí estará el H. Valdicer Fachi, director del Cmi.
- El H. Ernesto Sánchez, Superior General, sigue participando en la Asamblea General del Sínodo de los Obispos en el Vaticano, que finaliza el 29 de octubre.
- Los programas de formación para los Hermanos mayores continúan en Manziana (inglés) y en la Casa General (español y portugués). El martes, el grupo de la Casa general partió hacia Francia, donde pasará una semana visitando lugares maristas.

más amplios. Por lo tanto, se anima a todos a participar en las fases preparatorias (a nivel local, provincial y distrital) de esta peregrinación MIMA III. Invitamos a “mirar más allá” del presente y a vislumbrar el futuro de la misión marista a través del discernimiento, el diálogo y la oración.

Para facilitar este proceso, hay materiales disponibles para ayudar a cada Marista de Champagnat a discernir y vislumbrar el futuro de la misión marista con valentía, audacia y esperanza. Estos materiales se pueden adaptar para que cada uno los utilice como mejor le parezca.

Animamos encarecidamente a todos a permanecer atentos a los anuncios a nivel local a medida que comiencen los debates. Nuestro objetivo es implicar al mayor número posible de Maristas, incluyendo hermanos, laicos adultos y jóvenes en sus escuelas, fraternidades, movimientos maristas y en todas nuestras misiones en el mundo. Les invitamos a reflexionar y compartir sus experiencias de vida como Maristas en misión.

Otras informaciones

Informaciones generales en PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

FUNDACIÓN MARISTA PARA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

FMSI PASA DE ONLUS A ENTIDAD DEL TERCER SECTOR (ETS)

El 5 de octubre de 2023, la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI) completó el proceso de adaptación a la Reforma del Tercer Sector promovido por Italia, y se ha registrado oficialmente en el Registro Unico Nacional del Tercer Sector (RUNTS), asumiendo la categoría de Entidad del Tercer Sector (ETS). Esta fecha marca un momento significativo en el crecimiento y evolución de la organización, que implica importantes cambios y oportunidades.

Durante más de 16 años, gracias al apoyo fundamental del Instituto de los Hermanos Maristas que respalda su labor cada año, FMSI ha trabajado para desarrollar el potencial de niños, niñas y jóvenes, especialmente aquellos que se encuentran en situaciones de mayor vulnerabilidad, a través de proyectos de educación, defensa y solidaridad. La Fundación promueve la solidaridad, la educación y el desarrollo en las periferias del mundo, siguiendo el carisma marista y la visión del fundador de la congregación, San Marcelino Champagnat. FMSI ha contribuido a eliminar las desigualdades en el acceso a la educación, derribando barreras socioeconómicas, de género y de origen que pudieran impedir la formación de niños, niñas y jóvenes respaldados por las Misiones Maristas en todo el mundo.

La transición de una Organización No Lucrativa de Utilidad Social (Onlus) a una Entidad del Tercer Sector (ETS) que considera una serie de responsabilidades que fortalecerán aún más la Misión de la Fundación. Como Entidad del Tercer Sector, FMSI garantizará una mayor transparencia en las operaciones



Fondazione Marista
per la Solidarietà
Internazionale Onlus
FMSI
Per il Bene dei Bambini

financieras y la gestión de recursos. Este nuevo estatus permitirá a la Fundación diversificar sus actividades y forjar nuevas alianzas para abordar mejor los desafíos globales, incluyendo la pobreza, la educación, la salud y la promoción de los derechos humanos. Además, como ETS, FMSI estará preparada para adaptarse a las necesidades de las comunidades Maristas a nivel global y responder de manera eficaz a las emergencias humanitarias.

Esta transición representa un paso fundamental que refleja el compromiso de la Fundación de perseguir su visión de un mundo en el que la infancia sea respetada y garantizada, libre de violencia y miedo. Un mundo en el que niños, niñas y jóvenes sean reconocidos como miembros activos de sus comunidades y de la sociedad.

Hoy en día, la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional ETS continúa operando en más de 67 Países, implementando más de quinientos proyectos de desarrollo y emergencia en apoyo a niños, niñas, jóvenes y comunidades en situación de vulnerabilidad, y presentando a las Naciones Unidas más

de 67 informes del Examen Periódico Universal (EPU) con el fin de arrojar luz sobre la situación de los derechos humanos y los derechos de niños y niñas en los países donde opera el Instituto Marista, a través de sus misiones. FMSI también ha llevado a cabo actividades de incidencia política, como las campañas “Humanidad” y “La paz va más allá” promovidas por la Red FOCSIV, de la cual FMSI es parte, y campañas de recaudación de fondos para apoyar a las poblaciones en estado de emergencia. Entre las más importantes, FMSI lanzó una campaña de recaudación de fondos el 7 de febrero de 2023 para apoyar a la misión y la población de Alepo después del terremoto que devastó Siria. Gracias a esta campaña, se recaudaron 469,941€ de 538 donantes, incluyendo equipos médicos como ventiladores pulmonares y dispositivos de presión continua. La campaña de recaudación de fondos tuvo como objetivo responder de manera rápida a la fase inicial del terremoto y la emergencia humanitaria, a través de intervenciones específicas como la distribución de paquetes de alimentos, apoyo psicosocial a personas en situación de vulnerabilidad y la distribución de ropa, pañales y mantas.

El 20 de noviembre de 2023, con motivo del Día Internacional de los Derechos del Niño, FMSI, junto con el Secretariado de Solidaridad del Instituto de los Hermanos Maristas, llevará a

cabo el evento “Derecho a ser Niños”, cuyo objetivo principal es concienciar al público sobre los desafíos y problemas de los niños y niñas, y promover sus derechos y su seguridad. El evento tiene como propósito compartir conocimientos y experiencias, así como reflexionar sobre las recomendaciones y los próximos pasos a seguir en la Familia Marista para garantizar que cada niño y niña disfrute de sus derechos fundamentales.

La Fundación Marista para la Solidaridad Internacional ETS está entusiasmada por seguir colaborando con partidarios, socios y voluntarios para crear un mundo más justo, equitativo y solidario para todos. “Tenemos una gran responsabilidad hacia las misiones, obras sociales y escuelas maristas en todo el mundo, hacia los niños y niñas. Y no menos importante, hacia el Consejo General del Instituto Marista que cada año renueva su confianza y apoyo”, afirma Andrea Rossi, Director de FMSI. “Sentimos esta confianza en nosotros y queremos que sea un estímulo para esforzarnos por hacer aún más, construir puentes y mirar más allá”.

Para obtener más información sobre la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional ETS y sus actividades, proyectos e iniciativas, lo invitamos a visitar el sitio web o ponerse en contacto a través del correo electrónico: fmsi@fmsi.it.



ITALIA

III PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA RELIGIOSOS HERMANOS

El tercer programa de formación organizado por TUTTI FRATELLI, grupo de congregaciones de hermanos, finalizó el 7 de octubre de 2023, tras comenzar el 9 de septiembre. En esta ocasión, el programa de formación estuvo dirigido a religiosos hermanos que acompañan a jóvenes en su formación para a vida religiosa. Participaron un total de 47 personas, entre miembros y representantes de diferentes institutos religiosos de hermanos de todo el mundo:

- Hermanos de las Escuelas Cristianas (6 miembros)
- Hermanos Maristas (6)
- Hermanos de San Gabriel (4)
- Hermanos del Sagrado Corazón de Jesús (4)
- Hermanos de San Juan de Dios (5)
- Hermanos Cristianos (4)
- Hermanos de la Caridad (1)
- Hermanos de Jesús Misericordioso (2)
- Hermanos de la Instrucción Cristiana (2)
- Hermanos de la Sagrada Familia (5)
- Hermanos Inmaculada Concepción de la Virgen María (3)
- Hermanos de Nuestra Señora de la Merced (4)
- Hermanos Javerianos (1)

A ellos se les suma un equipo de animación de sesiones dirigido por el hermano Marista, Ángel Medina, director del Secretariado Hermanos Hoy. El encuentro se ha realizado en Roma, en la casa general de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Los temas tratados tuvieron como objetivo responder a dos necesidades importantes: la persona del acompañante y la acompañada. De hecho, durante las dos primeras semanas, todas las intervenciones y reflexiones personales y grupales se centraron en la vocación y misión del acompañador. Por otra parte, las dos últimas semanas se enfocaron en profundizar las realidades de los jóvenes de hoy en general y la de los jóvenes religiosos en particular.

Para responder a las necesidades formativas de estos jóvenes, los participantes, con la ayuda de los ponentes, están plena-



mente comprometidos en el estudio de cuestiones relativas al acompañamiento espiritual, personal y grupal de los jóvenes que desean abrazar la vida religiosa hermano. Los ponentes, que aportaron conocimientos, reflexiones y experiencias muy valiosos, procedían de diferentes congregaciones, entre ellos sacerdotes diocesanos, entre ellos un burundés, y también un profesor laico. Los temas cumplieron en gran medida las expectativas: la interculturalidad y la vida comunitaria, la fraternidad y la identidad del religioso hermano, la persona del acompañante y su mundo, la persona del acompañado y su propio mundo, y finalmente el discernimiento vocacional.

Finalmente, los dos últimos días (5 y 6 de octubre) estuvieron dedicados a las SIP (síntesis, integraciones y proyecciones), un momento muy importante para comprender más, integrar conocimientos y proyectar la misión a futuro. Los participantes se dedicaron enteramente a revisiones personales y grupales para trazar de manera conjunta el camino que se tiene que seguir para la futura misión. Una vez más, los formadores religiosos se esforzaron en usar herramientas de trabajo que responden mejor a las necesidades emergentes de formación religiosa.

Todos los participantes en esta formación expresaron su más sincero agradecimiento a los superiores generales de los Institutos religiosos de hermanos y a todo el equipo organizador de esta formación, y de manera especial al H. Ángel Medina, quien coordinó todas las actividades formativas.

mundo marista

FRANCIA: ENCUENTRO INTERNACIONAL DE ECÓNOMOS



ISLAS SALOMÓN: CELEBRACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LOS DOCENTES



BRASIL: 60 AÑOS DE VIDA RELIGIOSA DEL H. ADÉLIO JOSÉ VIER, BRASIL SUL-AMAZÓNIA



ESPAÑA: ENCUENTRO DE HERMANOS Y LAICOS DE 6 COMUNIDADES DE COMPOSTELA QUE ASUMEN LA ACOGIDA VOCACIONAL



MÉXICO: PARTICIPANTES DEL CURSO DE MARISTIZACIÓN EN GUADALAJARA.



ALEMANA: INAUGURACIÓN DEL DISTRITO DE WEST CENTRAL EUROPE EN FURTH

CRUZ DEL SUR

FORMACIÓN DE ACOMPAÑANTES DE LA VOCACIÓN MARISTA LAICAL

Más de 50 laicos de Argentina, Paraguay y Uruguay, acompañados por algunos Hermanos, participan desde abril en el Trayecto Formativo “En la senda de Emaús”, organizado de manera presencial y virtual por el del Área Vocación Marista de la Provincia Cruz del Sur.

La formación provincial surge como producto final del Curso Internacional de Formación para Líderes Animadores de la Vocación Marista Laical, promovido por el Secretariado de Laicos del Instituto. Su objetivo es formar a los laicos/as de los tres sectores de la provincia como animadores vocacionales, con el fin de promover la vocación y el carisma de Champagnat en las obras educativas de la Provincia.

A lo largo de estos meses, los participantes han profundizado en torno a la espiritualidad y la dimensión comunitaria del carisma marista: el amor al trabajo, el espíritu de familia, el servicio a los más frágiles, la sencillez de la vida cotidiana y la oración



en comunidad. Asimismo, en torno al paradigma del cuidado y proveer herramientas para el acompañamiento. Actualmente los participantes están diseñando las planificaciones para animar y acompañar la vocación laical en sus obras.

Durante la formación los centros educativos y las comunidades de los hermanos recibieron en sus espacios a los laicos maristas. Ahora, la formación está en su etapa final.

CASA GENERAL

LA COMISIÓN INTERNACIONAL DE PROTECCIÓN DE NIÑOS Y ADULTOS VULNERABLES

La Comisión Internacional de Protección de Niños y Adultos Vulnerables se reunió en la Casa General de Roma del 2 al 4 de octubre.

La Comisión discutió varios temas importantes para el instituto en el ámbito crucial de la protección de los niños y adultos vulnerables. Algunos temas tratados durante el encuentro fueron: La Implementación de las Normas de Protección Infantil del Instituto.

Los resultados de la Herramienta de Monitoreo en línea, y la necesidad de garantizar que todas las unidades administrativas estén desarrollando e implementando políticas y procesos necesarios para proteger a los niños y adultos vulnerables.

De cara al futuro: planificación de la reunión de delegados provinciales de salvaguardia, en marzo de 2025.

Los miembros de la comisión son: H. Ben Consigli, General Council; Fernando Dominguez, Europe (L'Hermitage); H. Fortune Chakasara, África (Southern Africa); Elizabeth Gallagher, Océania (Australia); H. Ken McDonald, Presidente – Consejo General; Nancy Camilleri – Europa (West Central Europe); H. Óscar Martín, Consejero general; H. Rogerio Mateucci, América Sur (Brasil Centro-Sur).

Maristas comprometidos con la protección de las personas vulnerables

Desde sus comienzos nuestro Instituto ha estado comprometido con la seguridad de los niños, jóvenes y adultos vulnerables. San Marcelino Champagnat resaltaba con frecuencia la importancia



de respetar a los niños y jóvenes y proporcionarles la atención y cuidados que requieren.

Este mismo compromiso también aparece reflejado en el documento del XXII Capítulo General y en las Constituciones. Durante la celebración del XXII Capítulo General en Rionegro, Colombia, los delegados confirmaron que el Instituto Marista, a todos los niveles, está en consonancia con los estándares “de la protección infantil, de tal forma que todas nuestras obras sean seguras para los niños en las que se sientan felices.” (Declaración de los Hermanos Maristas a las Víctimas y Supervivientes de Abusos, 20 de octubre de 2017).

Las nuevas Constituciones también nos dicen que “hacemos de todas nuestras casas centros educativos y obras sociales ambientes seguros donde niños, jóvenes y adultos en situación de vulnerabilidad se sientan siempre respetados (Const. 59).

Entra en los siguientes enlaces para leer las “Guías para la protección de los niños” del Instituto: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

Champagnat Global Week

La Red Global Marista de Escuelas, en estos días, promueve la Champagnat Global Week. La semana busca ser un espacio para la comunicación, el encuentro y la interacción de la comunidad escolar internacional Marista.

Entre las temáticas de la semana destacamos los siguientes espacios, que pueden ser seguidos en directo en YouTube:

Martes 17, a las 16:00h (Hora de Roma)

Webinar sobre Internacionalización entre Escuelas Maristas (<https://youtube.com/live/jcG9p1FXNaE>)

Miércoles 18, a las 16:00h (Hora de Roma) Conferencia sobre Innovación Educativa (<https://youtube.com/live/c5F5je5FKg0>)

Jueves 19, a las 16:00h (Hora de Roma) Webinar sobre Interioridad (<https://youtube.com/live/TX5LUH3nDLU>)

Viernes 20, a las 16:00h (Hora de Roma) Lanzamiento de la Champagnat Global Run (https://youtube.com/live/zLcQ_OT5Xik)

CHAMPAGNAT GLOBAL

RED GLOBAL MARISTA DE ESCUELAS

ARCO NORTE

Del 8 al 12 de octubre se llevó a cabo en Bogotá, Colombia el II Encuentro de Comunicadores de la Región Arco Norte Marista en el cual se dio continuidad a las estrategias planteadas en la Planeación Estratégica Operativa y se generaron nuevas líneas de acción para continuar con el posicionamiento de la Región.

EAST ASIA – USA

Los Hermanos Dan O’Riordan, Provincial de los Estados Unidos, y James McKnight visitaron recientemente a los Maristas de Filipinas con motivo del 75 aniversario de la presencia marista en el país. Ambos tuvieron como base la Comunidad de San José de Lagao mientras visitaban las distintas comunidades y establecimientos maristas.

BRASIL CENTRO-NORTE

Del 12 al 15 de octubre, Hermanos Maristas con hasta dos años de votos perpetuos se reunieron en Brazlândia para el Encuentro Provincial de Hermanos Jóvenes. El objetivo del evento fue el de proporcionar una oportunidad para experimentar la fraternidad, así como ofrecer formación y acompañamiento. El encuentro contó con la presencia del H. Óscar Martín, Consejero General.

LAVALLA200 > SIRACUSA

El 6 de octubre se cumplieron siete años de presencia de la comunidad marista en Sicilia, Italia. Las actividades maristas comenzaron en los centros de acogida para inmigrantes procedentes de África y hoy se desarrollan a través del Centro Intercultural de Ayuda y Orientación (CIAO) y del proyecto “Alloggi per l’autonomia”, que acompaña a los jóvenes que salen de los centros de acogida para inmigrantes y buscan su autonomía.

OTRAS VOCES MARISTAS 7 Y 8**LIDERAR CON UNA CONCIENCIA DESPIERTA / ¿CÓMO VIVIMOS LA EMPATÍA CON LAS PERSONAS?**

Continuando con sus publicaciones, la Comisión Internacional de Misión Marista, inspirada en el libro “Voces Maristas”, difunde este lunes dos mensajes más del proyecto “Otras Voces Maristas” relacionado con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 7 ha sido escrito por Idalia Ramos, coordinadora nacional de educación marista, de El Salvador, América Central, quien aborda el tema “Liderar con una conciencia despierta y significativa” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia

al capítulo 20 de Voces Maristas (La sabiduría ética y espiritual en el liderazgo), escrito por el H. Luis Carlos Gutiérrez.

Otras Voces Maristas 8 ha sido escrito por H. Maurice Juvence, director de la escuela San José, de Antsirabe, Madagascar, quien trata el tema “¿Cómo vivimos la empatía con las personas o con los alumnos en nuestra misión marista? Experiencias y realidades” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje alude al capítulo 17 de Voces Maristas (Liderar teniendo a María en el corazón), escrito por el H. Juan Carlos Fuentes.

Liderazgo profético y servidor

El proyecto, titulado “Otras Voces Maristas”, cuenta con la participación de hermanos y laicos/as, que cada semana comparten sus percepciones y reflexiones sobre el liderazgo servicial y profético, desde sus frentes de misión y acción marista. Los mensajes y videos están disponibles en [este enlace](#).

Esta iniciativa es parte del programa de formación en el liderazgo que la Administración General está desarrollando con el fin de seguir inspirando el ejercicio de la responsabilidad, vitalidad y compromiso en la misión marista (Proyecto 16 del Plan Estratégico de la Administración General).

17 DE OCTUBRE

DÍA INTERNACIONAL PARA LA ERRADICACIÓN DE LA POBREZA

"Acepta las propias vulnerabilidades se convierten en el espacio para la acción del Espíritu." Instrumentum Laboris, 31 (preparación al Sínodo de la Sinodalidad).

¡Oye, tú! Sí, tú que lees esta reflexión.

Igual deberías dejar de leerla, porque tengo que reconocer, ya desde el inicio, que no me gusta la pobreza. Sí, has leído bien, ¡no me gusta la pobreza! Alguno se preguntará cómo es posible, si trabajo en el Secretariado de Solidaridad. Pues la respuesta es muy sencilla: nunca me ha gustado la pobreza. Claro, quizá habría que reformular la cuestión; o quizá tú, lector, cambiarías la forma de expresar el enunciado: "No me gusta la pobreza". Lo dejo así, tal cual está escrito.

El día 17 de octubre, las Naciones Unidas nos recuerdan el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza. Pues, ¡claro! estamos ante una de las mayores lacras de nuestras sociedades. Miles, millones de personas que no tienen lo necesario para vivir dignamente; Cientos de miles de niños que no tienen acceso a una educación adecuada, que carecen de agua potable, que no tienen cómo alimentarse, que ni siquiera se plantean poder acceder a una mínima atención sanitaria. Y no pensemos sólo en algunas naciones de nuestro mundo, pensemos también en algunos barrios de las grandes ciudades "supuestamente" desarrolladas. La pobreza es una lacra, y por eso tantas veces intentamos esconderla, ocultarla. Es cierto que pensar en la pobreza que sufren nuestros hermanos y hermanas, en tantas partes del mundo, nos puede llevar a la reflexión y a la acción para mitigar su dolor, su situación de vulnerabilidad.

Los datos que nos muestran las Naciones Unidas sobre la



pobreza en el mundo son alarmantes, porque detrás del concepto "pobreza" se encuentran seres humanos como tú y como yo que la sufren cada uno de los días de sus vidas. Por esto mismo, también, y para tratar de combatir esta situación de injusticia e indignidad para el ser humano, las Naciones

Unidas nos plantean el reto de "poner fin a la pobreza en todas sus formas...", mencionado en el primero de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Nuestros documentos Maristas son también claros al respecto y nos invitan a luchar por la dignidad y la igualdad de todos los seres humanos. Nuestro último Capítulo General, el XXII, nos "obliga" a escuchar el llanto de quienes no tienen voz. Y, además, nos exhorta a ser creativos para dar respuesta a sus necesidades.

Hace unos días, el papa Francisco publicaba la exhortación apostólica Laudato Deum, que puede que algunos de vosotros ya hayáis leído. En ella, en el número 69, Francisco nos hace una invitación clara a embellecer nuestro mundo. ¿Cómo embellecerlo sin contar con nuestros hermanos que sufren la pobreza? Sí, es imposible separar el cuidado de nuestro mundo y del cuidado de quienes lo habitan.

Nuestra Regla de Vida, en el título del tercer capítulo, nos recuerda que debemos estar "en permanente actitud de servicio". ¿Y qué significa esto? Pues fácil, bueno no, muy complicado. Significa ponernos de parte de los más necesitados, ponernos de parte de quienes sufren la pobreza, en cualquiera de sus manifestaciones. Demos "preferencia a aquellos que nunca la tienen" (RV 92).

H. Ángel Diego García Otaola
Director del Secretariado de Solidaridad



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat